

Conférence des rédactrices et rédacteurs en chef **Konferenz der ChefredaktorInnen** Conferenza del capi redattori

Protokoll der Vorstandssitzung

Datum: 24. März. 2010, 17.15 – 18 Uhr

Ort: Restaurant Lorenzini, 1. Stock, Bern

Anwesend: Andreas Durisch (Präsident), Hannes Britschgi, Michel Danthe, Ariane Dayer (Gast), Catherine Duttweiler (Protokoll), Markus Eisenhut (Gast), Colette Gradwohl, Béat Grossenbacher, Martin Spieler, Ruedi Matter, Daniel Weber.

Traktanden: 1. Vorbereitung GV
2. Nachfolge Präsident KCR
3. Varia

1. Vorbereitung der nachfolgenden Mitgliederversammlung

Präsident Andreas Durisch stellt seinen Jahresbericht vor mit den Aktivitätsschwerpunkten Qualitätssicherung, Newsrooms und Einführung des Cheftalks (vgl. sep. Papier). Der Vorstand ist damit einverstanden.

Als neue Vorstandsmitglieder werden Markus Eisenhut (Co-Chefredaktor Tages-Anzeiger) und Ariane Dayer (derzeit Chefredaktorin Le Matin, designierte CR Matin dimanche) nominiert.

Martin Spieler hat das Budget im Griff und möchte die externe Revision (Kosten: 3000.-) einsparen. Christian Dorer/AZ und Urs Aeberli/Stocks übernehmen als Revisoren diese Aufgabe. Die Mitgliederbeiträge werden nicht erhöht.

Die Mitgliederzahl dank aktiver Anwerbung von 52 auf derzeit 55 Mitglieder erhöht werden.

2. Nachfolge Präsident KCR

Als neuer Präsident wird einstimmig Martin Spieler vorgeschlagen.
SeinE Vize wird an der nächsten, konstituierenden Vorstandssitzung ernannt.

3. Varia

Erstmals ist der von der KCR konzipierte Leadershipkurs nicht zustande gekommen. Mögliche Gründe: relativ viele neue CR in den letzten 2-3 Jahren, pro Redaktion sind nur ein bis zwei Personen denkbar; zeitintensiv; wegen der schwierigen Budgetsituation ist die Präsenz der CR auf der Redaktion gefragt.

Beim von der KCR initiierten Code of Conduct läuft in der Startphase noch zu wenig. Die Monitoring-Kommission sollte alle zwei bis drei Monate tagen und eine Praxis etablieren; KCR-Vertreter Hannes Britschgi ist an der Schlussredaktion des Reglements, ein Logo wurde kreiert. Kommissionssekretariat durch Josefa Haas; der Präsident signalisiert der Monitoring-Kommission, dass sie aktiver werden soll; der CoC wird in die Website der KCR integriert.

Unrealistischer Entscheide des Presserats werden an der Mitgliederversammlung mit der Vizepräsidentin diskutiert.

Nächste, konstituierende Vorstandssitzung: 18 Mai, 18 Uhr im Verlagshaus Springer